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ABSTRAK 

Ahmad Nahza Zainul Ummam NIM. 126102212121, Skripsi Dengan Judul 

“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Tradisi Pengangkatan Anak Dalam 

Pewarisan (Studi Kasus di Desa Sawo Kecamatan Campurdarat Kabupaten 

Tulungagung)” Program Studi Hukum Keluarga Islam, di bimbing oleh 

Muhammad Mufti Al Anam., M.H.I. dan Frandy Argadinata, M.H. 

Kata Kunci: Pengangkatan Anak, Hukum Waris Islam, Pewarisan, Anak Angkat, 

Hibah, Wasiat. 

Penelitian ini membahas praktik pengangkatan anak yang terjadi di Desa 

Sawo, Kecamatan Campurdarat, Kabupaten Tulungagung, serta bagaimana tradisi 

tersebut dipandang dalam perspektif hukum Islam, khususnya terkait aspek 

pewarisan. Tradisi pengangkatan anak dalam masyarakat setempat tidak jarang 

disertai dengan harapan bahwa anak angkat akan memperoleh hak waris 

sebagaimana anak kandung. Padahal, menurut hukum Islam, anak angkat tidak 

secara otomatis memperoleh hak waris dari orang tua angkatnya. 

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah: (1) Bagaimana Praktek Tradisi 

Pewarisan untuk Anak Angkat di Desa Sawo Kecamatan Campurdarat Kabupaten 

Tulungagung? (2) Bagaimana Tinjauan Hukum Islam terhadap Praktek Tradisi 

Pewarisan untuk Anak Angkat di Desa Sawo Kecamatan Campurdarat Kabupaten 

Tulungagung? 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi 

kasus, melalui wawancara dengan tokoh masyarakat, keluarga yang mengangkat 

anak, serta analisis terhadap dokumen dan data sekunder lainnya. Hasil penelitian 

menunjukkan bahwa meskipun praktik pengangkatan anak memiliki nilai sosial 

dan emosional yang kuat dalam masyarakat, terdapat kekeliruan dalam 

pemahaman masyarakat terkait hukum waris Islam. Sebagai solusi, hukum Islam 

menawarkan konsep hibah atau wasiat maksimal sepertiga harta sebagai alternatif 

dalam memberikan bagian kepada anak angkat. Oleh karena itu, perlu adanya 

edukasi hukum Islam yang lebih intensif kepada masyarakat agar tidak terjadi 

pelanggaran terhadap ketentuan syariat dalam hal pewarisan. 

Hasil Penelitian menunjukkan bahwa tradisi pewarisan terhadap anak, 

dimana anak angkat kerap menerima harta tersebut dilakukan melalui hibah atau 

wasiat namun tidak sedikit pula yang langsung memasukkan anak angkat dalam 

pembagian warisan. Dari sudut pandang hukum Islam, anak angkat tidak termasuk 

dalam kategori ahli waris yang sah, sebagaimana diatur dalam AL Qur’an dan 
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Kompilasi Hukum Islam. Meski demikian, Islam memberikan solusi melalui 

hibah semasa hidup atau wasiat maksimal sepertiga dari harta warisan. 

Penelitian ini menyimpulkan bahwa praktik pewarisan terhadap anak 

angkat yang dilakukan tanpa mengikuti kaidah syar’i berpotensi menimbulkan 

pelanggaran hukum Islam. Oleh karena itu, diperlukan pemahaman yang lebih 

mendalam di kalangan masyarakat mengenai konsep pewarisan menurut syariat 

Islam, agar nilai kasih Peneliting dapat dtanpa menyimpang dari hukum yang 

berlaku. 
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ABSTRACT 

Thesis Tittle "An Islamic Legal Perspective on the Tradition of Child Adoption in 

Inheritance Matters (A Case Study in Sawo Village, Campurdarat Sub-

district, Tulungagung Regency)"Written by Ahmad Nahza Zainul 

Ummam, NIM 12610221212, Islamic Family Law Study Program, 

Supervised by: Muhammad Mufti Al Anam, M.H.I. and Frandy 

Argadinata, M.H. 

Keywords: Child Adoption, Islamic Inheritance Law, Inheritance, Adopted 

Children, Hibah (Gifts), Wasiyyah (Will). 

This study discusses the practice of child adoption in Sawo Village, 

Campurdarat Sub-district, Tulungagung Regency, and how this tradition is viewed 

from the perspective of Islamic law, particularly in relation to inheritance matters. 

The tradition of adopting children in the local community is often accompanied by 

the expectation that adopted children will receive inheritance rights similar to 

those of biological children. However, under Islamic law, adopted children do not 

automatically have inheritance rights from their adoptive parents. 

The research questions in this thesis are: (1) How is the practice of 

inheritance tradition for adopted children carried out in Sawo Village, 

Campurdarat Sub-district, Tulungagung Regency? (2) What is the Islamic legal 

perspective on the practice of inheritance tradition for adopted children in Sawo 

Village, Campurdarat Sub-district, Tulungagung Regency? 

This research employs a qualitative approach using a case study method, 

involving interviews with community leaders, families who have adopted 

children, as well as analysis of documents and other secondary data. The findings 

indicate that although the practice of child adoption holds strong social and 

emotional value within the community, there is a misconception regarding Islamic 

inheritance law. As a solution, Islamic law offers the concepts of hibah (gifts 

during the lifetime) or wasiyyah (wills), with a maximum of one-third of the 

estate, as alternatives for giving a share to adopted children. Therefore, more 

intensive education on Islamic law is necessary to prevent violations of Sharia 

provisions in matters of inheritance. 

The research findings indicate that the tradition of inheritance involving 

adopted children in Desa Sawo is still influenced by customary and emotional 

values, in which adopted children often receive inheritance from their adoptive 

parents. In some cases, the transfer of assets is carried out through hibah (gifts 

made during the lifetime) or wasiat (wills), but there are also cases where adopted 
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children are directly included in the division of inheritance. From the perspective 

of Islamic law, adopted children are not categorized as legitimate heirs, as 

stipulated in the Qur’an and the Compilation of Islamic Law. Nevertheless, Islam 

provides solutions through hibah during the lifetime or wasiat up to one-third of 

the total inheritance. 

This study concludes that inheritance practices involving adopted children 

that do not adhere to Islamic legal principles have the potential to violate Islamic 

law. Therefore, a deeper understanding among the community is necessary 

regarding the concept of inheritance in Islamic law, so that acts of compassion can 

be expressed without deviating from the legal provisions. 
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 الملخص

 

، أطشٗؼح تعْ٘اُ "ٍشاظعح 121112212121صِٝ الأٍح ٌّٞ.  ضأؼَذ ّٖ

اىششٝعح الإسلاٍٞح تشأُ ذقيٞذ ذثْٜ الأطفاه فٜ اىَٞشاز )دساسح ؼاىح فٜ قشٝح 

ساٗٗ، ٍْطقح ماٍث٘سداساخ، ٍقاطعح ذ٘ىّ٘عاظّ٘ط(" تشّاٍط دساسح قاُّ٘ 

 تِ ساشذ له ٍنرً٘ ىعيً٘ الأسشج الإسلاٍٜ، تئششاف محمد ٍفرٜ الأّاً، ٍعٖذ محمد

 الأسشج. ٗفشاّذٙ أسظادْٝاذا، ً.غ

 الكلمات المفتاحية

 اى٘صٞح.اىرثْٜ، اىَٞشاز فٜ الإسلاً، الإسز، الاتِ اىَرثْٚ، اىٖثح، 

 ٜ اىرٜ ذؽذز فٜ قشٝح ساٗٗ، ٍْطقحٝرْاٗه ٕزا اىثؽس ٍَاسسح اىرثْ

سلاٍٞح إىٚ ٕزا ماٍث٘سداساخ، ٍؽافظح ذ٘ىّ٘غاغّ٘غ، ٗمٞفٞح ّظش اىششٝعح الإ

اىرقيٞذ، لا سَٞا فَٞا ٝرعيق تعاّة اىَٞشاز. ففٜ ذقاىٞذ اىَعرَع اىَؽيٜ، غاىثاً ٍا 

ٝصُاؼة ذثْٜ الأطفاه ذ٘قعّ تأُ ٝؽصو الاتِ اىَرثْٚ عيٚ ؼق فٜ اىَٞشاز ٍصو 

الاتِ اىثٞ٘ى٘ظٜ. ٍٗع رىل، فئُ اىششٝعح الإسلاٍٞح لا ذقُشّ ىلاتِ اىَرثْٚ تؽق 

 .ا ٍِ ٗاىذٝٔ تاىرثْٜاىَٞشاز ذيقائًٞ 

 إشناىٞح اىثؽس فٜ ٕزٓ اىشساىح ٕٜ

مٞف ذَُاسَط ذقاىٞذ اىَٞشاز ىلأتْاء اىَرثِْٞ فٜ قشٝح ساٗٗ، ٍْطقح 

 ماٍث٘سداساخ، ٍؽافظح ذ٘ىّ٘غاغّ٘غ؟

ٍا ٕ٘ اىرقٌٞٞ اىفقٖٜ الإسلاٍٜ ىََاسسح ذقاىٞذ اىَٞشاز ىلأتْاء اىَرثِْٞ فٜ قشٝح 

 فظح ذ٘ىّ٘غاغّ٘غ؟ساٗٗ، ٍْطقح ماٍث٘سداساخ، ٍؽا

ٝعرَذ ٕزا اىثؽس عيٚ ٍْٖط ّ٘عٜ تاسرخذاً أسي٘ب دساسح اىؽاىح، ٍِ خلاه 

إظشاء ٍقاتلاخ ٍع شخصٞاخ ٍعرَعٞح، ٗأسش قاٍد ترثْٜ أطفاه، تالإضافح إىٚ 

ذؽيٞو اى٘شائق ٗاىثٞاّاخ اىصاّ٘ٝح الأخشٙ. ٗقذ أظٖشخ ّرائط اىثؽس أُ ٍَاسسح 

فٞح مثٞشج داخو اىَعرَع، إلا أُ ْٕاك س٘ء فٌٖ اىرثْٜ ذؽَو قَٞح اظرَاعٞح ٗعاط

ٍِ قثو اىْاط فَٞا ٝرعيق تأؼناً اىَٞشاز فٜ اىششٝعح الإسلاٍٞح. ٗمؽو ىزىل، 

ذقذً اىششٝعح الإسلاٍٞح ٍفًٖ٘ اىٖثح أٗ اى٘صٞح تَا لا ٝرعاٗص شيس اىرشمح مثذٝو 
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ض اىر٘عٞح ىَْػ ظضء ٍِ اىَٞشاز ىلاتِ اىَرثْٚ. ىزىل، ْٕاك ؼاظح ٍاسح إىٚ ذعضٝ

ٗاىرعيٌٞ تأؼناً اىششٝعح الإسلاٍٞح فٜ أٗساط اىَعرَع، ؼرٚ لا ذقع ٍخاىفاخ 

 .لأؼناً اىششٝعح فٜ ٍسائو اىَٞشاز

ذشٞش ّرائط اىثؽس إىٚ أُ ذقيٞذ ذ٘سٝس الأطفاه اىَرثِْٞ فٜ قشٝح ساٗٗ لا ٝضاه 

اىرشمح ٍِ ٍرأششاً تاىقٌٞ اىعشفٞح ٗاىعاطفٞح، ؼٞس غاىثاً ٍا ٝريقٚ اىطفو اىَرثْٚ 

ٗاىذٝٔ تاىرثْٜ. فٜ تعض اىؽالاخ، ٝرٌ ٍْػ ٕزٓ اىرشمح ٍِ خلاه اىٖثح أٗ 

اى٘صٞح، إلا أُ ْٕاك أٝضًا ٍِ ٝذُخو اىطفو اىَرثْٚ ٍثاششجً فٜ قسَح اىَٞشاز. 

ٍِٗ ٗظٖح ّظش اىششٝعح الإسلاٍٞح، فئُ اىطفو اىَرثْٚ لا ٝعُذ ٍِ اى٘سشح 

ٌٝ ٗفٜ ٍذّٗح الأؼناً اىششعٞح فٜ اىششعِٞٞ، مَا ٕ٘ ٍ٘ضػ فٜ اىقشلُ اىنش

اىقاُّ٘ الإسلاٍٜ. ٍٗع رىل، فئُ الإسلاً ٝقذًّ ؼلاً ٍِ خلاه اىٖثح فٜ ؼٞاج 

 اىَ٘سّز، أٗ اى٘صٞح تَا لا ٝرعاٗص شيس اىرشمح

خيص ٕزا اىثؽس إىٚ أُ ٍَاسسح ذ٘سٝس الأطفاه اىَرثِْٞ دُٗ الاىرضاً تأؼناً 

سلاٍٞح. ٗىزىل، فئُ ٍِ اىضشٗسٛ اىششٝعح قذ ٝؤدٛ إىٚ اّرٖاك اىششٝعح الإ

ً ىيششٝعح الإسلاٍٞح،  ذعضٝض اىفٌٖ اىعَٞق ىذٙ اىَعرَع ؼ٘ه ٍفًٖ٘ اىَٞشاز ٗفقا

ؼرٚ َٝنِ اىرعثٞش عِ ٍشاعش اىشؼَح ٗاىَؽثح دُٗ اىخشٗض عِ الأؼناً 

اىششعٞح


